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Dezernat III / Amt 66 

31.01.2024 

 

 

Tiefbauamt 

Sachstandsberichte der Projekte 

 

 

 

Straßenbau 

 

 

Sanierung Ohligser Straße 

 

Die Unterzeichnung der Verwaltungsvereinbarung durch den Landesbetrieb wird 
erwartet. Zwischenzeitlich ergibt sich noch ein wichtiger Klärungspunkt hinsichtlich 
des Ausbaustandards für den Bereich der Fahrbahn in der Baulastträgerschaft des 
Landesbetriebs. Es wurden im Rahmen der Baugrunduntersuchung Abschnitte 
festgestellt, die bituminös schwach ausgebildet sind (bis unter 10 cm Asphaltstärke). 
Hier bleibt noch eine entsprechende Rückmeldung des Landesbetriebs aus, wie in 
den Bereichen baulich vorgegangen werden soll. Die Situation wird seitens der 
Verwaltung sehr ernst genommen. Es wurden entsprechende eskalierende 
Gespräche mit dem Landesbetrieb geführt, um alsbaldig ein Ergebnis zu erzielen 
und schnellstmöglich in die Umsetzung der Maßnahme zu kommen. 

Vorsorglich wird in diesem Zusammenhang und zum Zwecke der Transparenz auf 
folgendes Szenario hingewiesen: Sollte der Landesbetrieb von der bisherigen 
Haltung zur einfachen Deckensanierung abweichen und einen (zumindest 
abschnittsbezogenen) Vollausbau fordern, müsste die Verwaltungsvereinbarung, die 
bereits im Ausschuss beschlossen wurde, aber auch die Planungsgrundlage, wegen 
sich ändernder Kubaturen und der Vergrößerung des Leistungsumfangs, angepasst 
werden. Ein Vollausbau in Teilbereichen hat darüber hinaus eine mehrwöchige 
Vollsperrung mit Auswirkung auf die Pendlerströme und die anliegenden 
Gewerbetreibenden zur Folge. Insgesamt würde dies den Ausführungszeitraum 
deutlich verzögern. 

Es ist aktuell nicht einzuschätzen, wie und wie lange sich der Landesbetrieb in den 

offenen Punkten positionieren wird. 

 

 

Radverkehr 
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Umsetzungsstrategie Radverkehrsanlagen 

 

Die Ausschreibung wurde submittiert. Es gibt einen Bieter, dessen Angebot nun 

geprüft wird. Es ist daher wahrscheinlich, dass die mobilen Fahrradunterstände im 

Sommer aufgestellt werden können  

 

 

ÖPNV 

 

 

Ausbau der Bussteige in den barrierefreien Zustand 

 

 

Die Beantragung der Fördermittel 2024 für folgende Haltestellen ist erfolgt: 

 

Bergische Straße, Steig 1 und 2 

Pütt, Steig 1 bis 3 

Robert-Koch Straße, Steig 1 bis 3 

Gartenstraße, Steig 1 und 2 

Feldstraße, Steig 1 und 2 

Stresemannstraße 

 

Der Genehmigungsbescheid steht weiterhin aus. Eine Rückmeldung des VRR gab 

es jedoch bereits. Zur weiteren Prüfung des Antrages auf Förderung sind weitere 

Unterlagen angefordert worden.  

 

 

 

Stadtentwässerung 

 

 

Ertüchtigungen der Betriebspunkte 

hier: Ausbau der technischen Ausrüstung PW Böttinger Straße 

 

Kein neuer Sachstand.  

 

 

RRB II „Diekermühle“, Sanierungsmaßnahmen an 

▪ Staumauer 

▪ Regenrückhaltebecken 

▪ Straße Diekermühle 
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Die beschränkte Ausschreibung „Straßenentwässerung Dieker Mühle“, welche auch 

die Wiederherstellung des Natursteinpflasters umfasst, ist beendet und die 

Submission hat stattgefunden. Die Angebote werden zurzeit ausgewertet und die 

Zuschlagserteilung vorbereitet.  

 

Die Sanierungsmaßnahmen zur Ertüchtigung der Staumauer und des 

Regenrückhaltebeckens sind im finalen Planungsstand. Die 

Ausschreibungsunterlagen werden vorbereitet und zusammengetragen. 

 

 

Gewässerbau 

 

 

Sandbachverrohrung Hochdahler Straße 

 

Die Submission hat stattgefunden. Die Angebote werden momentan geprüft und 

ausgewertet. Die Auftragserteilung soll kurzfristig erfolgen 

 

 

Sonstige Projekte 

 

 

InHK – Teilmaßnahme Alter Markt 

Die Baumaßnahme wurde von der Firma Jakob Leonhards aus Wuppertal im 

Spätherbst letzten Jahres begonnen. Trotz einiger Schlechtwettertage befindet sich 

das Projekt noch gut im Zeitplan und die Arbeiten schreiten zügig voran. Ab Mitte 

Februar wird die Bushaltestelle Haan Markt in Fahrtrichtung Hilden bis zum Ende der 

Baumaßnahme zum Windhövel verlegt. 

Vorbehaltlich der künftigen Wetterlage sollen die Arbeiten Ende Mai abgeschlossen 

werden. 

 

 

Sammelabstellanlage E-Bikes/E-KRad für die Verwaltung 

 

Das Projekt ist abgeschlossen. 

 

 

Straßenmarkierungsarbeiten im Stadtgebiet 

 

Kein neuer Sachstand. 

 


